

cierto pavor en mi alma. Un guarda de policia no es mas que un hombre que conserva el orden en la sociedad; y por que me intimida? por que me alejo de el como si yo fuese delincuente? Es porque la sociedad en su estado actual, con la conciencia de su injusticia, ha logrado infundir en el pobre el susto, el asombro que solo debiera acompañar al crimen.

Dejaba ya el puente y alejábame del bullicio y de la iluminacion á medida que me internaba por aquellas callejuelas del lado de Lambeth. Buscaba yo en la mas lóbrega é inmunda, la mas pobre y humilde casa que puede habitar un ser sensible. Halléla, y llamé á la puerta: me aguardaban y salió á abrirme una mujer de mediana edad, hizo la impresion de un ser melancólico y triste. Tan tarde? se ve que la fiesta de Emma? Emma?—... 17 años y dos pequeños hermanos uno de 6 y otro de 3. Su padre que habia sido empleado en el servicio de postas yacia postrado por la fractura de una pierna, y la madre con fortaleza heróica, conllevaba los males de su esposo y ajenciaba con todas sus fuerzas la subsistencia de su desgraciada familia. Al verme, todos se regocijaron. Un amigo en la desgracia, por desvalido que sea, se ve todavía como la última sonrisa de la fortuna. Tom estaba tendido sobre una estera en un rincón: en otro ardia con débil y trémula luz una pequeña lámpara al pié de una cruz; en medio habia una carcomida mesa medio cubierta con un paño desgarrado aunque limpio, y en derredor de la mesa tres viejas sillas. Este era el aspecto de la mansion de una familia amable y virtuosa, á quien una serie de calamidades habia hecho ir descendiendo de grado en grado hasta sumirla en la mas espantosa miseria.—Carlos (me dijo la madre con aquel acento tierno y penetrante que tanto la distinguia), á pesar de la fiesta y bulla del dia, no creí que nos olvidaras hoy, y te esperábamos para dar nuestro brindis en honor y por la feliz union de nuestra soberana. Cuando esto decia, Emma ponía sobre la mesa un pote de estaño lleno de cerveza y algunos biscochos. Joven, hermosa y sensible, manifestaba una especie de tierno interes por todo lo que tenia relacion con la ceremonia del dia. Una distancia inmensa separaba á Emma de Victoria, pero una y otra sentian la misma necesidad del corazon: esta en el trono, no se creia dichosa mientras no fuese amada; aquella en el abismo de la miseria preferiria su amante al esplendor del trono. Emma estaba aquella noche donosa y complaciente en extremo. Jamas me habian parecido tan tiernos y expresivos sus hermosos ojos azules, ni tan gentil y descollada su planta; aun notábase cierto esmero en su harto pobre y modesto tocado, y una cierta agitacion se traslucia en su semblante que la hacia sonrojarse á cada momento.—Emma, le dije, me parece que celebráis muy cordialmente el matrimonio de la Reina.—Cómo no, si es, como dicen, tan joven é interesante: mamá no cesa de alabarla, y yo, aunque nunca la he visto, la amo mucho.—Y eso que mamá es Tory, dijo allá Tom sonriéndose; ¿no es verdad mi cara esposa?—Yo soy lo que tú quieras que sea; y si con odio á los Torys pudiera yo hacerte menos desgraciado, creo que aprenderia á odiarlos; si mi amigo, aprenderia á odiarlos. Dijo Teresa estas palabras con un acento tan sentido y melancólico, que quedamos todos por algunos instantes silenciosos como ahogando un suspiro.—No, no, dijo al cabo de un rato Tom, hoy no hay odios, ni se ha de hablar de desgracias; eso es de mal agüero en un dia de bodas; por vida de mi padre, que hoy seria yo capaz de abrazar á un Tory, aunque fuera el escorpion de lord Stanley. Y esa cerveza, amigos, es para vista nomas?—Yo no sé si la compañía está completa, dijo la madre echando una mirada llena de dulzura y amor á la hija. Esta bajó los ojos avergonzada; pero su rubor creció de punto, cuando Roberto, uno de sus hermanos, dijo—No, mamá, falta Eduardo... y llaman á la puerta: él es. Efectivamente el niño bajó y á pocos momentos subió con Eduardo. Bien venido, querido Eduardo! fué el grito de todos, y él á todos correspondia con las mas afables expresiones.—Y bien, mi amigo, como que tengo el derecho de reñiros; pero no, debo escusaros, cuando otros de mas edad se han embullado tanto con la iluminacion... Decia esto la madre mirándome maliciosamente.—La iluminacion! exclamó Eduardo fijando los ojos en Emma. No señora, yo no me he detenido viendo la iluminacion: llego en este momento de Hampstead.—De Hampstead! gritaron los chicos, pue las peras! las peras! Mientras Eduardo sacaba de los bolsillos algunas castañas y otras frutas, la madre se sentaba á la mesa é invitaba á los demas á hacer lo mismo. Emma y Eduardo se colocaron en frente de ella, y á su lado de pié Roberto y Juan. La pobreza de la cena, ya se supone, correspondia al miserable estado de aquella desventurada familia; pero el decoro y la compostura reinaban en ella, y aun una vislumbre de contento pudiera decirse que

Tom, y contemplaba en aquel momento su figura. Tendido en una estera y cubierto con una manta parda, dejaba solo ver la cabeza recostada sobre una almohadilla de paja. La débil luz de la lámpara que le heria oblicuamente, reflejaba en su rostro macilento: sus ojos hundidos y cavernosos, quedaban en la sombra de sus salientes y erizadas cejas; y un movimiento convulsivo que de cuando en cuando se descubria en sus lívidos labios, mostraba que hacia un esfuerzo por reprimir la impaciencia ó dominar el dolor. El jarro de cerveza le fué presentado dos veces por la bella y tímida Emma, y recobrándose un poco, dijo al fin.—Vaya... es, que no parecemos ingleses: por mi parte nunca he tenido el corazon frio ni desleal, y juro que mientras viva he de decir: *God save the Queen* (*) Todos á un tiempo, como de comun acuerdo, entonaron entonces con voz animada, este hermoso himno tan característico del pueblo inglés; de este pueblo, el único en el mundo que ha hecho del amor á la patria y la lealtad al soberano, un sentimiento, una sola virtud. Aquel canto suave y melodioso, la hora, la humildad del lugar, el sentimiento tan puro y desinteresado que animaba á aquellos seres desgraciados á hacer votos al cielo por la prosperidad del poderoso, todo hacia en mí una impresion que en vano procuraria expresar. En medio del sentimiento jeneral que dominaba aquel interesante coro, se notaba sin embargo en el acento, expresion y mirada, la situacion del alma de cada individuo. Los dos niños cantaban sin emocion, sus dulces voces salian de sus pechos, como se exhala de las flores el perfume, sin esfuerzo ni intencion: Emma y Eduardo sumamente conmovidos se miraban con ternura, y parecia que para sí mismos invocaban del cielo proteccion; lo porvenir se les mostraba incierto, y sus apasionados corazones, palpitaban temeroso en medio de las mas dulces ilusiones. El acento de la madre era de resignacion: su destino no le estaba velado, y como que llamaba en su auxilio para el momento del combate, la constancia, la fortaleza, todo el apoyo de la religion; de cuando en cuando, sin embargo, como si sondease con sus miradas un abismo, la palidez cubria su rostro, y una banda apomada ceñia su frente como signo de desesperacion! En Tom, todo era lúgubre; diríase que un muerto hacia rogacion por su propia alma. Todos habian callado, y él continuaba todavía murmurando algunas palabras, á tiempo que la lámpara ya apagándose, solo lanzaba por intervalos algunos resplandores que venian á morir poco á poco con aquella voz honda y sepulcral. (Se continuará.)

Puerto-Rico 18 de Noviembre.

SUSCRICION A FAVOR DE LOS EMIGRADOS DE LAS ANTILLAS FRANCESAS.

(CONTINUACION.)

Table with columns for names and amounts in Pesos and Cts. Includes sections for JUNCOS, PATILLAS, and a total sum of 5,117 92.

BOLETIN MUNICIPAL.

DIPUTACIONES DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO EN EL MES.

Table listing municipal council members by district: BARRIO DE SAN FRANCISCO, BARRIO DE SANTO DOMINGO, ALUMBRADO, HOSPITAL, and VACUNA.

Abasto público.

DIPUTADO DE PLAZA.—El Rejidor, D. Andres Corton. IDEX DE CARNICERIA.—El idem, D. Ramon Pizarro. Precio de la carne. Existencia de ganado. Médico de mes.—Licenciado D. Anselmo Perez. Practicante de idem.—Martin Peralta.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.

Juzgado de 1ª instancia de esta capital.—Por auto del Sr. D. Rafael Garcia Goyena Juez de 1ª instancia de esta capital, de 14 del corriente, proveido en la justificacion que han promovido los herederos de José Gregorio Rivera para elevar á documento público el testamento estrajudicial que otorgó en 24 de Julio de 1841, se manda convocar á las personas que se consideren con derecho á los bienes del referido Rivera, para que en el término de treinta dias comparezcan á usar de su derecho. apercibidos de su perjuicio si no lo hicieren.—Y á fin de que tenga publicidad y llegue al conocimiento de los interesados, fijo el presente. Puerto-Rico 16 de Noviembre de 1848.—José Hinojosa, escribano público.

SUBASTAS.

Junta de subastas del Excmo. Ayuntamiento.—Debiendo procederse á la composicion de la casa y ajibe del pasaje de Palo-seco, ha dispuesto la Junta de subastas dar los pregones ordinarios en los dias 20, 23 y 27 del corriente, á las doce, en las salas de la Casa-Teatro donde en la actualidad celebra sus sesiones el Excmo. Ayuntamiento y donde se hallan de manifesto las bases jenerales con que ha de verificarse dicha obra. Puerto-Rico 13 de Noviembre de 1848.—José Maria Gordils, Rejidor Secretario interino.

Junta de subastas del Excmo. Ayuntamiento.—Por disposicion del Excmo. Ayuntamiento se manda sacar á nuevo remate el pasaje de Pueblo-viejo con su hijuela de Cataño, y los corrales del caño de Martin Peña; en esta virtud ha dispuesto la Junta de subastas tengan efecto dichos remates el dia 21 del corriente y hora de las doce, en la Casa-Teatro, donde en la actualidad celebra sus sesiones el consistorio. Puerto-Rico 13 de Noviembre de 1848.—Julian Garcia, Secretario.

Juzgado de 1ª instancia de la capital.—Por auto de esta fecha proveido por el Sr. D. Rafael Garcia Goyena, Juez de 1ª instancia de esta capital, en la testamentaria de Patricio Elfas, se señala para el cuarto pregón de remate de una casa constante de dicha testamentaria, el dia 27 del corriente, á las dos de la tarde, en las puertas del Tribunal; cuya finca está ubicada en la calle de San Justo, bajo el núm. 38 y justipreciada en dos mil cuatrocientos ochenta y nueve pesos cuatro reales.

Y para conocimiento del público, á fin de que concurren el dia señalado á hacer proposiciones, fijo el presente. Puerto-Rico 10 de Noviembre de 1848.—José Hinojosa, escribano público.

ANUNCIOS OFICIALES.

Tenencia á guerra de Maunabo.—En este partido se ha aparecido y está en depósito un buey negro, toro nuevo sin marca; y se anuncia al público por medio de este periódico para los fines que estan prevenidos.—Maunabo 11 de Noviembre de 1848.—Ramon Ortiz.

REAL LOTERIA.

Siendo dia festivo el 19 del corriente, los espendios de la Capital se cerrarán el 18 á las diez de la noche, quedando solamente abierto el de la Direccion hasta las diez de la mañana el dia del Sorteo segun está resuelto. Puerto-Rico 16 de Noviembre de 1848.—El Director, Pedro Calvo.



CAPITANIA DEL PUERTO.



Entradas y salidas de buques.

Table listing ship arrivals and departures with columns for date, ship name, origin, and captain.